

Journal de Pierre écrit par Marc

14^e prédication

Marc 7.1-23

Laver les mains ou le coeur ?

Lectures : Marc 7.1-23

Passage biblique du jour

*Il n'est rien qui du dehors **entre** dans l'homme
qui puisse le rendre impur ;
mais ce qui **sort** de l'homme,
voilà ce qui le rend impur.*

Marc 6.50

*Prochaines rencontres de
l'Eglise Réformée Baptiste de Neuchâtel
voir le site www.erbn.ch sous agenda*

Pour contacter le pasteur, Timothée Wenger :
tél 032 558 43 17, 079 426 97 26, pasteur-tim@reformeembaptistes.ch

Marc 7.1-23 – Laver les mains ou le coeur ?

1. L'importance de laver les mains (v.1-5)

Que signifie se laver les mains pour les pharisiens

Se laver les mains selon les pharisiens, ce n'est pas enlever les microbes, la terre et autre poussière sur les mains, il ne s'agit pas d'hygiène mais de rendre les mains rituellement pures pour être entièrement purs.

De quelle impuretés parlent-ils ?

Les scribes ont petit à petit établi une quantité astronomique de règles pour éviter le danger de devenir impur rituellement en fixant un standard de pureté rituel que Dieu ne demande pas.

Connaissez-vous la tradition ?

La tradition, c'est un ensemble de règles extra-bibliques censées aider à suivre la loi.

Le Talmud est constitué de la Mishna (tradition orale) et de la Gemara (commentaire rabbinique de la Mishna), c'est la collection de la tradition juive sous forme écrite contenant des milliers de pages.

Quelle est l'importance de la tradition

Ils vont jusqu'à dire que le Salut dépend du respect de la tradition, voilà pourquoi les pharisiens réagissent si fortement face aux disciples de

Jésus.

2. *Un mauvais savon (v.6-13)*

Qu'est-ce que le coeur ?

Le coeur c'est la racine de notre personnalité : c'est le siège de nos pensées, de nos émotions, de notre volonté, de nos désirs, de nos motivations, de nos réflexions.

Rejeter le commandement au profit de la tradition.

Ainsi une règle humaine empêche d'obéir à la loi de Dieu !

3. *L'importance de laver le coeur (v.14-23)*

Ce n'est pas ce qui rentre qui rend impur

Jésus indique que ce qui rentre dans la bouche va dans le ventre puis est évacué aux toilettes, cela ne peut pas rendre le coeur impur !

C'est du dedans, c'est du coeur que viennent les mauvaises choses

Tout ce catalogue de ces impuretés du coeur sont en chacun de nous et il n'est pas possible de l'enlever par nous-mêmes, la tradition ne peut pas l'enlever.

Aucune somme de culpabilité ou de honte ne peut faire ce que la grâce est capable de faire – faire de nous des personnes qui prennent plaisir à la volonté du Père.

Vous ne comprendrez jamais vos luttes avec le péché si vous ne comprenez pas que, à son plus profond fondement, le péché est un problème de coeur. Ce n'est pas premièrement un problème de mauvais comportement, même si cela y mène toujours. Ce n'est pas premièrement un problème de tentation externe, même si cela nous pousse à y tomber. Ce n'est pas premièrement un problème de lieu ou de situation, même si cela s'y manifeste. Le péché est un sujet de coeur. Laissez-moi expliquer ce que cela signifie.

La Bible utilise beaucoup de termes pour la spiritualité intérieure, les pensées, les désirs, la source de notre motivation, mais tous ces termes sont mis ensemble et résumés par un grand terme collectif : coeur. C'est un des termes les plus utilisés dans la Bible. En fait, je suis persuadé que nous ne pouvons pas comprendre le message de transformation de la Bible sans comprendre ce terme. Voici une définition à prendre avec nous lorsque nous lisons la Bible : *le coeur est le centre instigateur de notre personnalité*. C'est le siège de nos pensées, émotions, désirs et motivations. C'est le centre d'adoration de soi. Le coeur est la raison de nos paroles et de nos actions. Nous vivons littéralement de ce qui sort de notre coeur.

Le péché vit dans notre coeur, et parce que c'est le cas, il corrompt nos pensées, désirs, choix et motivations. Nous sommes créés pour être des serviteurs de Dieu, mais le péché nous rend amoureux de nous-mêmes. Nous avons été créés adorateurs de Dieu, mais le péché nous rend adoreurs de la création. Nous avons été conçus pour vivre à la gloire de Dieu, mais le péché nous rend concepteurs de vie centrée sur notre propre gloire. Et tant que ces choses ne changent pas dans notre coeur, nos comportements ne vont pas du tout changer, où s'ils changent ce n'est pas pour longtemps. Aucune somme de résolutions à l'auto-réforme va changer notre coeur. Aucune somme de travail pour faire mourir de mauvaises habitudes ne changera notre coeur. Aucune somme de punition avec culpabilité et honte ne changera notre coeur. Aucune fuite de certaines situations, lieux ou relations n'a le pouvoir de changer notre coeur. Nous ne pouvons échapper au péché, car nous ne pouvons échapper à nous-mêmes. Les plus grands actes de pénitences dans ce monde sont totalement impuissants pour accomplir ce qui doit être fait – radicalement transformer notre coeur.

Ainsi il ne nous reste qu'une seule option finale. C'est le seul choix qui a du sens ; tout le reste est sottise. Et nous avons besoin de le faire encore et encore jusqu'à ce que nous ne devions plus le faire du tout. Nous avons besoin de courir vers la grâce de Jésus. Courir pour le pardon. Courir pour la force. Courir pour la transformation. Courir pour la délivrance. Courir, courir, courir ! Ne nous arrêtons pas de courir vers la grâce jusqu'à ce que Jésus nous a pris à la maison à une place où nous n'avons plus jamais besoin de courir.